
ATA DA 13ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE ENSINO,1

PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIDADE ACADÊMICA DO CAMPUS2

CENTRO-OESTE DONA LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO3

JOÃO DEL-REI. Ao 1º (primeiro) dia do mês de dezembro de 2022 (dois mil4

e vinte e dois), às 15 (quinze) horas e 15 (quinze) minutos, realizou-se a 13ª5

(décima terceira) reunião ordinária da Câmara de Ensino, Pesquisa e6

Extensão (CEPEx) da Unidade Acadêmica Campus Centro-Oeste Dona7

Lindu (CCO) da Universidade Federal de São João del-Rei (UFSJ), de forma8

online por videoconferência, presidida pela professora Gisele Cristina Rabelo9

Silva, para cumprir a seguinte pauta: 1 - Eleição novo Representante da10

Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão na Congregação do Centro; 2 -11

Projeto de Extensão intitulado “Divinas Mães”. Interessada: Profª Walquiria12

Jesusmara dos Santos. Relatora: Profª Michele Conceição Pereira; 3 -13

Extinção do Grupo de Atuação Docente de Integração Ensino, Serviço e14

Comunidade (GIESC) e criação do GAD de Medicina de Família e15

Comunidade (MFC). Interessado Coordenação Curso Medicina - Comissão:16

Profº Vinícius Silva Belo, Prof.ª Gylce Eloisa Cabreira Panitz Cruz e Prof.ª17

Gisele Cristina Rabelo Silva; 4 - Projeto de Iniciação Científica Voluntária18

intitulado: “Metaloproteína lacase: Estudo da promiscuidade enzimática e19

aplicações na produção de hidróxiácidos a partir de compostos furanílicos” e20

Projeto de Iniciação Científica Voluntária intitulado: “Catálise cooperativa21

empregando o sistema lipase/mimético da lacase na preparação de22

tetrahidropiridinas 4-substituídas quirais”. Interessado: Profº Jefferson Luiz23

Princival - Relatora: Profª Patrícia Peres de Oliveira. Estiveram presentes, os24

membros docentes Elen Soraia de Menezes Cabral, Flávia de Oliveira,25

Gisele Cristina Rabelo Silva, Juliano Teixeira Moraes, Maira de Castro Lima,26

Patrícia Peres de Oliveira, Telma Porcina Vilas Boas Dias, Vinícius Silva27

Belo, e também as representantes técnicas administrativas Cristina Rabelo28

Flôr e Karina Marjorie Silva Herrera. A presidente iniciou a reunião29

estabelecendo o teto para as 16 horas e 30 minutos e leu as justificativas de30

ausência das professoras Gylce Eloisa Cabreira Panitz Cruz e Michele31

Conceição Pereira, sendo ambas aprovadas por unanimidade. Em seguida,32

a presidente pediu inclusão na pauta dos itens: Definição de data para a33



próxima reunião e Eleição de novo presidente da Câmara de Ensino,34

Pesquisa e Extensão, tendo sido aprovada por unanimidade a pauta com as35

referidas inclusões. 07: 06 Item um: Eleição novo Representante da36

Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão na Congregação do Centro. A37

presidente esclareceu que a professora Gylce Eloisa Cabreira Panitz Cruz é38

a atual representante da câmara na Congregação, cujo mandato finaliza em39

22 de dezembro. Por isso a necessidade de eleger um novo representante.40

A presidente solicitou manifestação da assembleia, se algum membro41

estaria interessado em ser o novo representante da CEPEx na Congregação.42

A maioria dos membros se posicionaram explicando que no momento não43

havia possibilidade de participação em mais um órgão colegiado, em razão44

de sobrecarga de encargos didáticos na graduação, demandas de45

coordenação de cursos e outras. Dessa forma, houve sugestão para a46

eleição acontecer na próxima reunião, visto que haverá maior possibilidade47

em razão dos novos representantes eleitos. A sugestão foi acatada por48

unanimidade. Item dois: Projeto de Extensão intitulado “Divinas Mães”.49

Interessada: Profª Walquiria Jesusmara dos Santos. A presidente fez a50

leitura do parecer, em razão da ausência da professora Michele51

Conceição Pereira, onde foi descrito que o objetivo geral do projeto é a52

promoção de assistência médica, de enfermagem, psicológica, jurídica,53

dentre outras, como o propósito de reduzir a evasão feminina das54

universidades devido à maternidade, bem como aumentar e melhorar as55

condições de saúde física, social e emocional através de ações práticas56

individualizadas. De acordo com o parecer, não foi possível compreender57

qual seria exatamente o público alvo, pois foram identificadas algumas58

divergências no texto. A relatora também citou a necessidade de adequação59

na Fundamentação Teórica e de se fazer um melhor detalhamento sobre a60

metodologia que será aplicada. Por último, destacou que a coordenadora do61

projeto prevê demanda de recursos financeiros, mas não cita como tais62

recursos serão obtidos. Voto da relatora: “Face ao contido no mérito, sou de63

parecer de que o projeto baixe em diligência para adequação dos pontos64

mencionados.” O parecer foi colocado em discussão. Não havendo dúvidas65

ou óbices pela assembleia, o parecer foi colocado em votação, tendo sido66

aprovado por unanimidade. Item três: Extinção do Grupo de Atuação67



Docente de Integração Ensino, Serviço e Comunidade (GIESC) e68

criação do GAD de Medicina de Família e Comunidade (MFC).69

Interessado Coordenação Curso Medicina - Comissão: Profº Vinícius70

Silva Belo, Prof.ª Gylce Eloisa Cabreira Panitz Cruz e Prof.ª Gisele71

Cristina Rabelo Silva. O professor Vinícius esclareceu que a comissão não72

recebeu novos encaminhamentos, considerando a diligência aprovada na73

reunião anterior, e por isso não houve andamento. A assembleia74

compreendeu que o item permaneceu na pauta por equívoco, pois deveria75

ter sido retirado. Item quatro: Projeto de Iniciação Científica Voluntária76

intitulado: “Metaloproteína lacase: Estudo da promiscuidade77

enzimática e aplicações na produção de hidróxiácidos a partir de78

compostos furanílicos” e Projeto de Iniciação Científica Voluntária79

intitulado: “Catálise cooperativa empregando o sistema80

lipase/mimético da lacase na preparação de tetrahidropiridinas 4-81

substituídas quirais”. Interessado: Profº Jefferson Luiz Princival. A82

relatora, professora Patrícia Peres de Oliveira, inicialmente explicou que a83

análise dos projetos estava em diligência e que o professor Jefferson84

encaminhou novas versões, atendo às solicitações de adequações feitas85

anteriormente. Depois fez a leitura do parecer referente ao projeto intitulado:86

“Metaloproteína lacase: Estudo da promiscuidade enzimática e aplicações87

na produção de hidróxiácidos a partir de compostos furanílicos”, onde88

descreveu que (...) O projeto versa sobre tema relevante e a justificativa para89

sua execução é apresentada de forma clara e objetiva. Há evidências90

expostas. O objetivo do projeto está claro compatível com a formação de um91

estudante em nível de iniciação científica no que se refere a complexidade e92

ao tempo de execução. Todas as referências, citadas no texto constam na93

compilação final. Inseriu-se hipóteses, plano de trabalho para o discente de94

forma clara e atingível, além da adequação do cronograma para 12 meses,95

conforme sugerido.(...) A relatora citou ainda que o projeto está em acordo96

com as normativas vigentes de Iniciação Científica Voluntária. Voto da97

relatora: ‘Face ao contido no mérito, sou de parecer favorável a execução do98

projeto de iniciação científica voluntária intitulado: “Metaloproteína lacase:99

Estudo da promiscuidade enzimática e aplicações na produção de100

hidróxiácidos a partir de compostos furanílicos”. Interessado: Profº Jefferson101



Luiz Princival.’ Depois, a relatora fez a leitira do parecer referente ao projeto102

intitulado “Catálise cooperativa empregando o sistema lipase/mimético da103

lacase na preparação de tetrahidropiridinas 4-substituídas quirais”, onde104

descreveu que (...) O projeto versa sobre tema relevante e a justificativa para105

sua execução é apresentada de forma clara e objetiva. Há evidências106

expostas. O objetivo do projeto está claro compatível com a formação de um107

estudante em nível de iniciação científica no que se refere a complexidade e108

ao tempo de execução. Todas as referências, citadas no texto constam na109

compilação final. Inseriu-se hipóteses, plano de trabalho para o discente de110

forma clara e atingível, além da adequação do cronograma para 12 meses,111

conforme sugerido. (...) A relatora também citou que o projeto está em112

acordo com as normativas vigentes de Iniciação Científica Voluntária. Voto113

da relatora: ‘Face ao contido no mérito, sou de parecer favorável a execução114

do projeto de iniciação científica voluntária intitulado “Catálise cooperativa115

empregando o sistema lipase/mimético da lacase na preparação de116

tetrahidropiridinas 4-substituídas quirais”. Interessado: Profº Jefferson Luiz117

Princival.’ Os pareceres foram colocados em discussão. Não havendo118

dúvidas ou óbices pela assembleia, os pareceres foram colocados em119

votação, tendo sido aprovados por unanimidade. O professor Juliano120

Teixeira Moraes saiu da reunião às 15 horas e 58 minutos. Item cinco:121

Eleição de novo presidente da Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão.122

A presidente esclareceu que seu mandato na câmara se encerra em 22 de123

dezembro. Por isso a necessidade de eleger um novo presidente. Dessa124

forma, solicitou manifestação da assembleia, se algum membro estaria125

interessado em ser o novo presidente da CEPEx. A professora Patrícia126

Perez de Oliveira manifestou interesse em assumir. Não houve manifestação127

de outros membros e a professora Patrícia foi eleita por unanimidade para o128

novo mandato de presidente que iniciará em 23 de dezembro de 2022. Item129

seis: Definição de data para a próxima reunião. A professora Telma130

Porcina Vilas Boas saiu da reunião às 16 horas e 8 minutos. Foi agendada131

uma reunião ordinária para o dia 10 de março de 2023 às 13 horas e 30132

minutos. Foi discutida a possibilidade de alteração da referida data, se133

necessário, considerando possíveis eventualidades ou alteração do início do134

semestre letivo. Em seguida, a presidente apresentou dois informes:135



Primeiro disse que está pendente de avaliação na CEPEx, um Relatório final136

do Projeto de Extensão do professor Rufino de Freitas Silva, cujo relator,137

professor Dante Alighieri Schettini, solicitou adequações. Explicou que foram138

encaminhados e-mails ao professor Rufino nas datas 20 de outubro, 3 de139

novembro e 7 de novembro solicitando que o relatório fosse encaminhado140

com as adequações solicitadas, para apresentação nesta reunião, mas não141

houve retorno do professor Rufino. Portanto, não foi incluído na pauta.142

Depois, considerando a aprovação dos Critérios para submissão de Projetos143

de Iniciação Científica Voluntária na 12ª Reunião Ordinária da CEPEx, a144

presidente informou que um e-mail foi encaminhado à comissão em 24 de145

novembro solicitando informação quanto ao envio do documento finalizado à146

secretaria, visto que é preciso dar publicidade na página da CEPEx e147

encaminhamento/orientação sempre que necessário. Outra questão148

apontada no e-mail, foi a necessidade de definição de uma resposta que149

seria encaminhada à Congregação do CCO, segundo deliberação da150

assembleia na 12ª Reunião Ordinária da CEPEx, mas que não estabeleceu151

o que deveria constar na referida resposta ou se a comissão a faria. A152

presidente continuou explicando que em resposta ao referido e-mail, a153

servidora Cristina Rabelo Flôr explicou que estava elaborando o texto final.154

Portanto, a presidente explicou que o documento final ainda não foi155

publicado e a resposta à Congregação não foi enviada, em razão da espera.156

De forma oportuna, a servidora Cristina Flôr explicou que ela, os professores157

Juliano e Patrícia, membros da comissão, tiveram dúvidas no texto ao158

trabalharem a finalização do documento e perguntou à presidente se caberia159

apresentar tais dúvidas à assembleia. Tal questão foi colocada em votação,160

por motivo da pauta ter sido aprovada sem essa inclusão, e a assembleia161

concordou que discutir. Dessa forma, o documento “Instrução Normativa162

para Avaliação/Aprovação de Projeto e Relatório de Iniciação Científica163

Voluntária na Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPEx) do Campus164

Centro-Oeste" foi apresentado à assembleia. Primeiramente, a servidora165

Cristina Flor explicou que no item 3. Requisitos e Condições, letra a, foi166

aprovado anteriormente que “A atividade de Iniciação Científica Voluntária é167

aquela desenvolvida por discente da UFSJ de forma voluntária, orientada168

por docente do quadro permanente lotado no CCO, e vinculada a projeto de169



pesquisa aprovado pelo órgão colegiado apropriado”. Em relação ao referido170

texto, a comissão levantou dúvida sobre a necessidade do docente171

orientador ser do quadro permanente e se a referência ao órgão colegiado172

apropriado não estava vaga. Quando ao docente, houve discussão no173

sentido de que precisa ser do quadro permanente em razão dos professores174

substitutos terem contratos curtos e ainda inviabilizar o acompanhamento175

pelo mesmo motivo. Quanto ao termo “órgão colegiado apropriado”, houve176

entendimento de que, para maior clareza do documento, seria pertinente177

definir qual órgão colegiado. Portanto, a assembleia aprovou o seguinte178

texto: “A atividade de Iniciação Científica Voluntária é aquela desenvolvida179

por discente da UFSJ de forma voluntária, orientada por docente do quadro180

permanente lotado no CCO, e vinculada a projeto de pesquisa aprovado181

pela Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão.” A presidente falou que o teto182

estabelecido para a reunião havia sido atingido, mas não houve objeções da183

assembleia quanto a finalização da discussão. Depois, a servidora Cristina184

Flôr passou à revisão da última questão: no subitem 10.2, do item 10.185

Acompanhamento e Avaliação, estava descrito que “O relatório final deverá186

ser submetido exclusivamente para o e-mail da secretaria da CEPEx187

conforme ANEXO III”, e explicou que a Comissão está em dúvida se deve188

adotar o relatório semelhante ao que é apresentado para projetos de189

extensão, que seria o anexo III das diretrizes de aprovação dos projetos de190

extensão. Para maior clareza da assembleia, o referido anexo III foi191

apresentado e foram detectadas algumas necessidades de adequação,192

tendo em vista que se trata de Iniciação Científica. A servidora Cristina Flôr193

disse então que utilizaria o formato. Dessa forma, a secretária Marina194

Damas Couto, sugeriu que o documento final da comissão, após recebido195

pela secretaria, seja encaminhado para os membros da CEPEx, para196

conhecimento. Ainda, sobre a questão mencionada no e-mail, de resposta à197

Congregação, a presidente esclareceu, pelo motivo da demanda ter sido198

encaminhada pela Congregação à CEPEx, seria apenas uma comunicação199

de que a CEPEx criou e aprovou a Instrução Normativa para200

Avaliação/Aprovação de Projeto e Relatório de Iniciação Científica Voluntária201

e poderia ser encaminhada pela secretaria da CEPEx. A presidente encerrou202

a reunião às 16 horas e 44 minutos, agradecendo a todos pela colaboração203



durante seu mandato de presidência na CEPEx. Nada mais havendo a tratar204

eu, Marina Damas Couto, lavrei a presente ata que, depois de lida, se205

aprovada, será assinada pelos presentes. Divinópolis, 1º de dezembro de206

2022.207
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 10/03/2023 14:20 )
CRISTINA RABELO FLOR

ENFERMEIRO-AREA

CCO (10.02)

Matrícula: 1616084

 (Assinado digitalmente em 27/02/2023 10:55 )
ELEN SORAIA DE MENEZES CABRAL

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1742426

 (Assinado digitalmente em 27/02/2023 18:45 )
FLAVIA DE OLIVEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 2614385

 (Assinado digitalmente em 24/02/2023 09:25 )
GISELE CRISTINA RABELO SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1871772

 (Assinado digitalmente em 24/02/2023 14:17 )
JULIANO TEIXEIRA MORAES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

COENF (12.46)

Matrícula: 2001652

 (Assinado digitalmente em 24/02/2023 09:48 )
KARINA MARJORIE SILVA HERRERA

TECNICO DE LABORATORIO AREA

CCO (10.02)

Matrícula: 1754438

 (Assinado digitalmente em 24/02/2023 12:59 )
MAIRA DE CASTRO LIMA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1945166

 (Assinado digitalmente em 27/02/2023 14:23 )
PATRICIA PERES DE OLIVEIRA

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

PGENF (13.11)

Matrícula: 1972032

 (Assinado digitalmente em 06/03/2023 09:18 )
TELMA PORCINA VILAS BOAS DIAS

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

COBIQ (12.38)

Matrícula: 2045083

 (Assinado digitalmente em 24/02/2023 15:14 )
VINICIUS SILVA BELO

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

PPGCS (13.06)

Matrícula: 1066935
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